

6月 モニターレポート	担当出張所	毛馬出張所
担当区間	淀川下流左岸 JR東海道本線上淀川橋梁～菅原城北大橋（左岸 8.8～12.4km）	
モニター実施日時	令和2年6月21日（日）10時頃～13時頃	
天候	曇り時々晴れ	

（見出し）

JR東海道本線上淀川橋梁～菅原城北大橋（左岸 8.8～12.4km）についてモニターしました。
担当区間の美しい風景、ゴミ投棄、不法占用工作物、河川内の動物、河川内の植物について報告致します。

（内容）

1. 菅原城北大橋付近

今月が河川モニターの最終月になります。スタート地点の菅原城北大橋下です。6月21日現在、大阪府は緊急事態宣言が解除され、外出が自由にできるようになりました。自粛期間中、淀川河川敷は人で大変な人で賑わっていましたが、自粛解除後の現在は、多数の釣り人で賑わっております。

菅原城北大橋のふもとのゴミ箱は、橋の塗料が焼け焦げてしまって痛々しい感じです。ゴミ箱さえなければこんな事が起きなかったかと思うと、ゴミ箱の撤去も検討頂ければと思っております。

【釣りを楽しむ人人】



【焼け焦げたゴミ箱と橋の柱】



河川敷にいくつかあるゴミ箱ですが、いつもゴミで一杯です。お弁当の残りやビールの缶なども捨ててあります。



菅原城北大橋付近にある畑と工作物です。かなり大規模化していることは前回報告いたしましたが、ビニールハ

ウスのようにも見える工作物がかなり本格的になっております。



2. 城北ワンド内について

ワンド内の通路には、猫の餌の袋と思われるゴミが置かれたままの場所が所々あります。野良猫に餌を与え、ゴミを投棄してしまうようです。



大阪工業大学による植物調査が続いておりました。ノイバラの調査中とあります。ノイバラとはネットより「河原など水が多く、日当たりが良いところに自生しているバラ科の植物」とあります。特に珍しい植物ではないようです。どんな調査なのか気になります。



3. 赤川鉄橋付近について

初夏となり、雑草が繁殖してきました。人の背を超えるような植物が生き生きと育っています。



ワンド内から望む赤川鉄橋はいつ見ても良い風景です。



4. 淀川河川公園毛馬地区について

自粛も解除され、公園で野球に取り組む少年たちと、芝生でのんびりと休日を楽しむ人々が多くいらっしゃいます。今日は曇りのため過ごしやすく又、この辺りは川から強い風が吹くため、今の季節はとても気持ちいい場所です。



5. 淀川河川公園長柄地区付近について

水道管の撤去工事がほぼ終わり、公園と土手が整備されてきました。工事期間中に作られた土手から河川へ続くスロープが撤去されています。大量の土を使い、アスファルトで固められたスロープでしたので、いささかもったいない気がします。



淀川河川公園長良地区の公園も再整備されました。芝生が養生され、木が植えられています。ただ、この辺りは桜の木が多数あり、春には花見が楽しめる見ごたえのある場所でしたが、撤去されてしまった桜の木が元通りになっていなかったのは残念です。



6. 長柄橋以降の河川敷について

長柄橋以降の河口側は、淀川堤防整備工事のため6月下旬までが立ち入り禁止でしたが、既に工事期間が終了したようで。通行止め解除となっています。工事前と後では特に変化はありませんが、道が整備され歩きやすい場所となっております。



以上

(意見・感想・処置等)

6月レポートのご提出ありがとうございます。

ゴミ箱については、これまでもご報告いただいておりますが、毎週月曜日に回収しております。

設置目的は、上流から流れてきたゴミを回収し一時保管することですが、河川利用者が捨てたゴミで溢れていることが多々あります。河川利用者みなさまにはゴミを持ち帰っていただきたいと考えております。

淀川河川公園長良地区の公園の桜については、いずれは満開の桜を再びご覧いただくことができるよう昨年度の工事にて移植を行ったり、幼木を植えております。最後になりましたが、1年間活動いただきまして誠にありがとうございました。引き続き淀川を見守っていただけますと幸いです。